# 学校再編についての意見交換会 意見等の要旨

対象:南郷中学校生徒

開催日時:平成28年10月7日(金)午後3時30分~

会場:南郷中学校図書室

参加者数:12人

#### (生徒)

将来生徒数が減るので、通学方法が変わっても統合したほうがにぎやかになり、部活動の種類も増えるし、運動会などの行事も組に分かれてでき、生徒のモチベーションも上がるので統合したほうが良いと思う。

### (生徒)

南郷中が運動会でずっとやってきた南郷よさこいなどの伝統がなくなることは寂しいが、 意見が多いほうがよりよい行事になるので統合することも良いと思う。

#### (生徒)

新しい学校の場所は決まっているか。場所によって遠い生徒の通学にかかる時間が長くなることは問題と思う。

### (教育委員会)

まだ、場所は決まっていない。統合すれば遠い生徒は必ず出てくる。スクールバスで通学することとなるが、通学に時間がかかるので、部活動などに制限が出てくる。生徒がバスに乗っている時間を 30 分以内にしたい。今でも 30 分くらいかけて自転車で通学している生徒もいると思うが。

## (生徒)

統合すると部活動の種類が増えていいが、通学が不便になったりすることは困る。

# (教育委員会)

やはり統合のデメリットは通学の問題だ。完全に解消することはできないが、バスの台数を増やすなど、通学が不便にならないように運行していく。涌谷町では 5 台運行しているが、美里町では 10 台程度は必要と思う。

自転車通学の生徒に対しては、道路の整備、街路灯の整備をしっかりやらなければならないと考えている。

# (生徒)

3つの中学校が1つになった場合、学力に差があるのでついていけない人は大変だと思う。

#### (教育委員会)

3校が一緒になって互いに刺激し合うことでプラスにもなると思う。また、美里町では独

自に30人未満学級の実現を考えている。1クラス29人以下にして学年のクラスを増やすことで先生も増える。クラス替えも行いやすくなる。あるいは、2クラスを習熟度別に3つに分ける習熟度別学習などの学習方法も考えている。

#### (生徒)

3 校が 1 校に統合すると、校舎も大きくしなければならない、人数が多くなるので部活動 も増えるので運動施設が不足してくると思う。

#### (教育委員会)

新しく学校をつくる場合には、広い体育館、サッカーと野球ができる別々のグラウンドを、広い敷地に作らなければならないと考えている。例えば、運動場が狭くて運動ができないとか、部活動がいっぱいあって体育館を使えないとかならないようにしたい。

#### (生徒)

中学校が統合することは良いことだと思うが、これまでの中総体や新人戦はどうなるか。 (教育委員会)

ほかの学校でもよくきかれる。涌谷中との一発決勝となってしまう。中総体については 美里町だけではなく、涌谷町との関係してくる。大崎市などは10数校の多い数で行ってい るようだが、美里町が1校に統合した後にどのようになるかは今後、県の中体連などと協 議していくこととなる。

#### (生徒)

統合して生徒が増えるといじめが多くなると心配されるが、多くの人たちとの交流ができるので、個人的には統合をしたほうが良いと思う。

#### (生徒)

中学校が統合することは良い事だと思う。友だちが増えて交流がたくさんできることは 良い事だと思う。しかし、友だちがいっぱいいる中で、いじめが増えるのではないか、そ うした面では統合は行わないほうがよい。

#### (教育委員会)

統合して人が増えるといじめが増えるのではないかという心配が一番だと思う。先生の数を増やすとか、相談体制をつくるとか、スクールカウンセラーを配置していくとかの対策を考えていきたい。

#### (生徒)

統合後の制服はどうなるのか。

# (教育委員会)

統合が決まれば、校歌をどうするか、校章をどうするか、制服をどうするか。そうした 具体的な協議については先進の事例によれば、生徒の代表者、保護者の代表者などで検討 組織をつくって決めていっているようだ。

#### (生徒)

中総体や新人戦の時にほかの学校の施設を借りながら実施しているが、1つに統合した

ら大会を行う場所は新しくつくるのか。

#### (教育委員会)

統合しても南郷中の体育館はそのまま残して使うと思う。不動堂中と小牛田中の体育館は古いので取り壊すかもしれない。新しい中学校ができれば体育館も併せて建てることになる。それでも足りない場合は高校の体育館を借りるとかで対応することになる。中総体だけのために体育施設をつくることはない。

また、涌谷と美里だけの大会でなく、大崎市を含めて広い範囲での大会に変わるかもしれない。その場合には大崎市の学校の施設も使うこととなる。

#### (生徒)

統合したら、人数が増えて盛り上がるとは思うが、その一方でみんなの目が行き届きに くくなり、さぼる生徒や適当にやってしまう生徒も出てくると思う。

#### (教育委員会)

人が多いと確かにそうだ。人が多いと生徒会の雰囲気によっては盛り上がって楽しい。 しかし、人が多ければ多いなりに出番が少ないとか、係が割り当てできないとかが発生し てくる。逆に少ないと、係の仕事で忙しくて協議に集中できないなどの問題がある。

#### (生徒)

小学校の統合の話になるが、小学 1 年生などは小さいので遠くなっていると通学などに も時間がかかるので大変だと思うので小学校はこのまま残して欲しい。

私たちの学年でタイムカプセルを小学校に残している。今後も何か文化的なもの、伝統的なものが小学校にできてくるかもしれない。また、マーチングも統合したらなくなってしまうかもしれない。小学校だけはここに残して欲しい。

#### (教育委員会)

そういった意見は非常に多い。教育委員会としては、地域住民から統合の話が出てきた ら考えましょうか、という姿勢に変えていきたい。

中学校が統合して、その後に小学校も幼稚園も地域からなくなったら地域にとって大きな問題だ。小学校の統合については慎重に行っていかなければならないと思う。残す方向で行きたい。

# (生徒)

昨年に南郷中学校と南郷小学校の体育館の天井を直した。中学校が統合する 4 年後でも 使えると思う。仮に新しい中学校が別の場所に建ったときに、南郷中学校の体育館は使わ れなくなってそのまま古くなっていくのではもったいない。

# (教育委員会)

その通りだ。体育館、プール、武道場、野球場、ここに集中して体育施設が建っている。 仮に違う場所に新しい中学校ができた場合には、中高生や大学生の合宿所に使えるのでは ないかとも考えている。しかし、いずれほかの中学校も含めて、統合後の活用については 町民の皆さんの意見を募集しながら、決めていくことになると思う。